

S.M./R.3



JOSE CAMPJ.

# NUESTRA

# HOJA

Órgano del Patronato de  
S. Juan Bautista de la Salle-ALAYOR



Año III

MAYO 1932

Núm. 33

## LA IGLESIA, AJENA A PARTIDOS POLÍTICOS

En el orden estrictamente político, no se debe en manera alguna identificar ni confundir a la Iglesia con ningún partido, ni utilizar el nombre de la Religión para patrocinar los partidos políticos, ni subordinar los intereses católicos al previo triunfo del partido respectivo, aunque sea con el pretexto de parecer éste el más apto para la defensa religiosa. Es necesario superar la política, que divide, por la Religión, que une. Lo bueno y honesto que hacen, dicen y sostienen las personas que pertenecen a un partido político, cualquiera que éste sea, puede y debe ser aprobado y apoyado por cuantos se precien de buenos católicos y buenos ciudadanos. La abstención y oposición «a priori», son inconciliables con el amor a la Religión y a la Pa-

tria. Cooperar con la propia conducta o con la propia abstención a la ruina del orden social, con la esperanza de que nazca de tal catástrofe una condición de cosas mejor, sería actitud reprobable que, por sus fatales efectos, se reduciría casi a traición para con la Religión y la Patria. Por lo demás, en los momentos trascendentales para el bien público, y especialmente cuando grandes males afligen a la Iglesia o la amenazan, es un deber ineludible de todos los católicos la unión, o por lo menos la acción práctica común, sea cual fuera el partido a que pertenezcan, sacrificando las opiniones privadas y las divisiones de partido, salvo la existencia de los partidos mismos, cuya disolución por nadie se ha de pretender.



## Espíritu de concordia y dependencia de la Jerarquía

Más que nunca conviene defender la Religión y laborar por la Iglesia con absoluta dejación de particulares miras y secundarios intereses, por encima y al margen de la política, con amplio y abnegado espíritu de concordia y plena dependencia de la Jerarquía. El movimiento católico ha de ser dirigido tal como quiere la Iglesia y según las normas prácticas de sus legítimos y autorizados representantes, que de él tienen la responsabilidad. Tal es la orientación de la Acción Católica,

acerca de cuya definitiva organización no tardará el Episcopado en dar las correspondientes directivas. Apréstense desde luego los fieles a imbuirse de aquella orientación, observando las presentes normas que, de un lado, responden a la misma y de otro, han de servir para facilitar el desarrollo y eficacia ulteriores de la Acción Católica.

*(fragmentos de la Pastoral colectiva del Episcopado a los católicos españoles dada en 20-XII-31.)*

## EL MES DE MARIA

Escribir algo referente a la Reina del universo en el poético mes de las flores, resulta un tema por demás interesante y atractivo, ya que el florido mayo es en realidad el que más se distingue entre todos los meses del año por la abundancia y variedad de sus flores, por su templada temperatura, por su hermoso cielo y por la poesía que por doquier se respira. La naturaleza despierta alborozada, viste su bello ropaje de primavera y en ella todo es vigor y lozanía, no es pues, maravi-

lla que Iglesia haya consagrado ese mes encantador a la Emperatriz de Cielos y tierra: honor muy debido a María por el trono excelso que ocupa. Si todos los seres, cada cual a su manera, entran en competencia durante este mes bendito para ensalzar a su Reina y Señora, los que nos llamamos hijos de tal Madre ¿podríamos permanecer indiferentes y no tomar parte en este himno universal?

Tal silencio resultaría prácticamente un pecado de negra ingrati-



tud para con nuestra Protectora; y por esto precisamente es universal la devoción del mes de María y lo mismo la practica el humilde aldeano que el distinguido aristócrata, el joven que el viejo, el grande que el pequeño, el sabio que el ignorante. Siempre resultará embelezador, el oír al caer de la tarde de uno de los poéticos días de mayo, el armonioso canto de las hijas de María en los blancos Santuarios que la piedad de los fieles ha levantado en los riscos de nuestras montañas, o en la profundidad de los valles, entonando himnos en loor y alabanza a su Reina y Madre que preside desde su altar, convertido en florido jardín, esas fiestas que le consagra el pueblo fiel. Esos cantos y devotos ejercicios hacen que la Reina de las mercedes y de las gracias, las conceda en abundancia a sus fervientes devotos. Prosigamos, pues honrando a María durante el mes de las flores y acudamos presurosos a su Santuario, para cantar sus glorias, pedirle mercedes, acordándonos de que muchos de nuestros hermanos, (por ser hijos todos de María) son víctimas de una persecución cruel e indigna, privándolos de dedicarse a su sagrado ministerio.

Pidámosle todos sin distinción de clases, que ella sea la Medianera de

la Paz en nuestra querida patria, España, que se halla hoy en un estado muy lastimoso. Que ilumine a nuestros gobernantes para que acierten en desempeñar sus cargos; y a los gobernados que observen una buena disciplina para que unidos todos en un mismo espíritu de hermandad podamos ver un día a nuestra España convertida en una nación modelo. De lo contrario, si seguimos el camino que hace algún tiempo emprendimos, vamos directamente y sin remisión hacia el caos.

Seamos concientes, e invoquemos a María Santísima en este mes que es el suyo, para que tal cosa no llegue.

Virgen María, no nos abandones en estos momentos de lucha que nos vemos obligados a atravesar, convierte o confunde a los enemigos de la Religión y de la Patria y danos fuerzas para resistir estos contratiempos que sufre hoy la Iglesia nuestra madre.

Reina de cielos y tierra salvad a nuestra España.

Rirojo.

---

**La Juventud Católica Española es una parte integrante de la Acción Católica y, por tanto, completamente apolítica. No podemos confundirla con ningún partido político sin faltar a las orientaciones dadas por la Jerarquía y sin comprometer su propia actuación.**



# III ASAMBLEA DE JUVENTUDES CATÓLICAS



*Continuación del discurso del Sr. Taboada.*

*Respetos humanos*

Estamos rodeados de un ambiente de indiferencia en pugna con nuestras convicciones, y adecuado para la siembra de propagandas disolventes. El sectarismo y la masonería nos cercan en plena ofensiva.

La cobardía es general. Muchas gentes, siguiendo las indicaciones de los llamados «espíritus fuertes», no quieren exhibirse y dar la cara por Cristo.

Es la familia, la escuela, la Iglesia, todo lo que se ataca, pretendiendo ilusoriamente destruirlo. Nosotros, que debíamos ser defendidos, tenemos que defender y amparar para no perecer ahogados en el ambiente malsano de la sociedad modernista.

Es la hora de la Juventud Católica. Es la hora de actuar. Trabajemos sin temer a los jóvenes «prudentes» que vergonzosamente reservan para el templo o para la intimidad de sus hogares la fe y las convicciones religiosas, como si constituyera un baldón el titularse católico.

*Abandono de pesimismo*

Los que estamos resueltos a colaborar en la magna obra de dilatar el reino de Dios – escribió un párroco catalán – siempre debemos ser optimistas. Si los Apóstoles no lo hubieran sido, Jesús no los hubiera escogido para la grande empresa. Jesucristo nunca se presentó pesimista. Hablaba de su pasión, de las injurias de que sería objeto, de su muerte, pero enseguida alentaba a los suyos, anunciándoles su resurrección...

¿Podemos ser pesimistas nosotros? Para ello sería preciso dudar de las palabras de Cristo.

Hemos de sufrir mucho, pero no importa. Por haber sucumbido los cristianos durante tres siglos en el martirio, han vencido al mundo. Miremos a la Historia y al ver las tempestades por que atravesó la Iglesia, por fuerza habremos de exclamar: ¡adelante!, ¡Dios lo quiere!

«El porvenir de la sociedad – decía el Cardenal Mercier – depende de la actividad y abnegación de todos los hombres de buena voluntad. Lo que nos ha de salvar son las obras: obras de todas clases; de enseñanza, de Prensa, Sindicatos, mutualidades,



etc. Hacen falta todas esas obras, pero no bastan; es, además, necesario que todos trabajemos para la unión. Es indispensable que los católicos se entiendan.

Concluye haciendo un llamamiento a los jóvenes para que siempre y especialmente en estas horas de amarguras, porque son de persecución, pero gratísimas por ser de depuración, abrasen sus corazones en el amor a Cristo para que la fuerza de su ardiente caridad atraiga irresistiblemente a los enemigos que equivocados nos combaten porque nos ignoran.

Al terminar su discurso el señor Taboada, toda la Asamblea, puesta en pié, tributa una formidable ovación, que dura varios minutos, oyéndose vivas a Cristo, al Papa y a la Juventud Católica.

*El Sr. Valiente pronuncia el discurso final.*

Compañeros: Unas pocas palabras, aunque en realidad no son necesarias después del maravilloso discurso de Taboada.

Podemos estar de enhorabuena porque esta asamblea constituye el acto más importante de todos cuantos ha realizado hasta la fecha la Juventud Católica. Es cierto que en otras asambleas y en otras reuniones se trabajó con tanta intensidad como

en esta y se hicieron actos magníficos, grandes y solemnes que llamaron la atención de las gentes, pero tres días como estos en los que se han hecho de una asamblea unos ejercicios y de unos ejercicios una asamblea jamás los hemos tenido.

Yo quisiera que mis palabras llegaran hasta el corazón de todos los jóvenes católicos de España, hasta aquellos que por diversas circunstancias no han podido concurrir. Sentimos una necesidad de lucha y de actuación, pero esta actuación y esta lucha no son las de los guerrilleros, sino las de los apóstoles.

Es preciso llevar a todos las doctrinas del Evangelio. Yo os recomiendo la lectura de este libro que cada vez parece más joven. A ser posible, todos los días debéis tener un rato de lectura de la palabra de Dios.

Somos los dueños del sermón de la Montaña, somos los llamados a ponerlo en vigor. Si hasta ahora no lo hemos conseguido ha sido por nuestra culpa, pero lo haremos con nuestra actuación, con nuestro fervor y con nuestro ejemplo constante. Para ello es preciso arrancar de una piedad íntima bien arraigada. Recordemos que como decía un filósofo griego, «el hombre es un alma que se sirve de un cuerpo» y esta



espiritualidad hemos de llevarla a todos nuestros semejantes.

Se hace indispensable una gran adhesión a la Iglesia. El que no es buen hijo de la Iglesia no lo es de Dios. Por eso la adhesión y la obediencia al Pontífice podríamos decir que son una continuación de la vida de piedad. Debemos imitar con respecto a los Poderes públicos la admirable conducta de la Iglesia; todo el respeto, el máximo respeto para ellos. Nosotros no intervenimos en política. Nos interesa solo ir cuanto antes a la ciudad de Dios. Estudiad bien la actuación de la Iglesia española en estos últimos tiempos. Ha predicado y practicado el respeto a las autoridades y ese respeto se ha pagado con expulsión de sociedades netamente españolas por la única y sola razón de un voto espiritual con respecto al Papa. Y yo os digo, jóvenes católicos, que hemos de alzar nuestra protesta más firme y decidida ante los Poderes públicos y ante el Parlamento y decirles que si se pierde la ciudadanía española por un voto de obediencia al Papa, la ciudadanía de la Juventud Católica está a disposición de los Poderes públicos. (Grandiosa ovación que dura largo rato )

### Hombres de acción

Mas no tenemos bastante con la

piedad, es preciso desarrollar el estudio y quisiera convenceros de que el hombre de acción no es el que va y viene, el que organiza, el que habla, es el hombre de ideas, ya que en nuestros semejantes vivimos por nuestras ideas. Hemos de ser hombres de acción en todo momento. De otro modo no seríamos Acción Católica, ya que ésta no busca la propia perfección, sino como arranque para la perfección de los demás.

La acción Católica no debe ir a la política, pero cuando la política llega hasta el altar nosotros tenemos que ejercitar un derecho de legítima defensa. No toleraremos que la política atropelle los derechos de la Acción Católica, y, por tanto, de la Iglesia. Os invito a que en cuanto se pueda, porque hemos de movernos siempre dentro de la ley y sin salirnos de ella, os suméis a las grandes campañas revisionistas. No necesitamos, ni queremos, ni debemos utilizar más armas que las legales. Propaganda, votos. Sería una vergüenza que en las próximas elecciones legislativas no tuviésemos representantes en número bastante para borrar no un artículo u otro de la Constitución, sino todos los artículos que avergüenzan a los españoles y a España y toda esta nuestra actuación, movida por el amor y nun-



ca por el odio. Pensemos que los que están enfrente no son enemigos, sino hermanos que se equivocan, como nosotros podríamos equivocarnos. (Las últimas palabras son acogidas con una gran ovación.)

## CRÓNICA

### *Comunión Reglamentaria.*

Tendrá lugar el día 22 de Mayo. Intención: En sufragio del alma de nuestro consocio D. Antonio Petrus Olives. (E. P. D.)

### *Nuestra Fiesta Patronal.*

Celebraremos nuestra fiesta anual D. m. el día 19 del próximo Junio. Van ya iniciados los preparativos que imprimen un acrecentamiento de actividades y de entusiasmos entre nuestros jóvenes. Como el año pasado, como el otro, como siempre, nuestra fiesta Patronal será espléndida porque no puede resultar deslucida una fiesta que la juventud teje con tanto cariño. Cada uno en su sitio y según sus aptitudes, a ayudar a la Directiva.

Oportunamente daremos a conocer el programa; ahora podemos anticipar que ocupará la cátedra sagrada los días del triduo y fiesta el elocuente orador sagrado Rdo. D. Valentín Herrero, Pbro.

La lista para asistir al banquete está ya abierta.

### *El Rdo Hno. Visitador.*

Se halla casi restablecido por completo de la dolencia que le aquejaba. Lo celebramos muy de veras. Damos por ello gracias a Dios y transmitimos al convaleciente la expresión de nuestro sincero afecto.

### *Nuevos socios.*

Han sido admitidos en el seno de nuestro Patronato D. José Basa Pons y D. Gabriel Pons Florit. Felicita- mos y abrazamos a nuestros nuevos compañeros.

### *la flecha.*

Como fruto de la pasada Asamblea de las Juventudes Católicas Españolas acaba de ver la luz el primer número de una revista interesante, muy necesaria y que al llenar un gran vacío, por demás sentido, promete hacer un gran bien. Esta nueva publicación, saturada de sentido práctico, capacitada para dar las orientaciones de que tanto precisan las asociaciones de Juventud Católica esparcidas por el solar español, ofrece en sus interesantes páginas valiosas firmas que por sí solas ya son garantía de éxito. A causa de exceso de original nos hemos



visto precisados a retirar un interesante trabajo de uno de nuestros colaboradores, que hace referencia a *la flecha*. Por hoy nos limitamos a recomendar su lectura a todos nuestros amigos y a la primera oportunidad habremos de ocuparnos de glosar varios conceptos leídos en las páginas de nuestra ya querida revista. Muy bien por el Consejo Central de Juventud Católica.

—  
*Cuadro Dramático.*

La sección de menores del Cuadro Dramático viene preparando interesantes espectáculos para entretener a sus compañeritos en las tardes del domingo. Plausible es esta actitud de los jóvenes artistas. A más de entretener agradablemente a un considerable número de niños, les prestan un gran servicio, alejándolos de tantos peligros morales como les acechan. La función pasada fué muy interesante. Muy bien, y adelante.

—  
*De Acción Católica.*

No hay que decir con cuanta satisfacción nos enteramos de que se hacen trabajos encaminados a iniciar la creación de un grupo de hombres, integrado por cuantos católicos de buena voluntad quieran prestarse a ello, cuyo fin será laborar en el vasto campo de la Acción Católica, con

sujeción a las orientaciones dadas por la Jerarquía. Propónense iniciar sus actividades con el estudio en común de las normas Pontificias y Episcopales que versan sobre Acción Católica.

Felicitemos a los iniciadores de esta campaña y al desearles que Dios bendiga su labor y la haga intensamente fructífera, ofrecemos nuestra modesta colaboración.

—  
*Necrológica.*

En Pont de Veyriére (Francia) confortado con los auxilios espirituales y a la edad de 34 años ha fallecido D. Enrique Pineda Duran (q. e. p. d.).

A su distinguida familia y muy en especial a sus 4 hijitos y a su hermano, el Rdo. Hno. Pablo, nuestro querido Director, presentamos la sincera expresión de nuestra condolencia.

—  
El día 28 de Abril, después de larga y penosa enfermedad entregó su alma al Creador nuestro querido consocio D. Antonio Petrus Olives (q. g. g.) A la familia del finado y de un modo especial a su apenado padre, damos nuestro más sentido pésame.

Rogamos encarecidamente a nuestros lectores leven al Cielo una oración por el eterno descanso de las almas de estos nuestros hermanos.

—  
Por falta de espacio nos vemos obligados a retirar varias gacetillas, entre ellas la que se refiere a la pasada primera Comunión. Las publicaremos en el próximo número.



**DISPONIBLE**

Aceites finos de Oliva  
recibidos del cosechero

**M. TIMONER CARDONA**

Calle de la Iglesia, 26

**ALAYOR**

Se arreglan pieles de todas clases,  
blanqueando o tiñendo a cualquier color  
sus lanas.

Venta de pieles y de lanas limpias  
para colchones.

**Miguel Melsión y Olives**

**ALAYOR**

Dr. Llansó, n.º 26 y "La Trocha" carretera Mahón.

**Metalúrgica Reurer**

Fabricación de bisagras de todas clases, en hierro,  
blanqueadas, latón y alpaca.

Calle Mahón, 43. - **ALAYOR**



# la flecha

**Revista de la Juventud Católica**

Acaba de iniciarse esta publicación que vivamente recomendamos a nuestros lectores.

Precios de suscripción: Un año 6'00 ptas. -- Número suelto 0'50 ptas.

Admitanse suscripciones en la secretaría del Patronato.

# DISPONIBLE

## **Cristóbal Quintana Timoner**

Construcción de Panteones. - Lápidas mortuorias de mar-  
mol. - Artísticos pedestales

Filtros de piedra arenisca compacta (para destilar agua).

Planos y presupuestos:

**San Antonio, 59. - ALAYOR**